



N° 3

CŒUR VERTOIS *avec* OLIVIER HOURDOU

Chères Vertoises,
Chers Vertois,

Après deux tracts de présentation de notre programme, **le moment est venu de vous dévoiler la composition de notre liste. C'est une équipe citoyenne à votre image** : ses membres reflètent la **diversité des âges, des professions et des quartiers** de notre village. **Nos compétences collectives, notre cohésion et notre empathie sont autant d'atouts** pour la mise en œuvre du programme dont vous avez été la principale source d'inspiration.

Ensemble, nous saurons donner un nouveau souffle à notre démocratie locale.

Dans notre village, **nous rétablirons le fonctionnement normal de nos institutions** en remettant **le dialogue et la transparence** au cœur du processus de décision. **Nous renouerons également les liens distendus avec le personnel municipal** et nous rétablirons une ambiance de travail humaine et constructive qui sera la **clé de notre réussite collective**.

Au plan intercommunal, nous nous efforcerons de constituer des majorités alternatives capables de s'opposer aux logiques d'appareil qui conduisent à l'adoption passive de décisions prises au détriment des communes rurales comme la nôtre. **Votre voix portera enfin.**

Notre village a désespérément besoin d'une équipe compétente au service d'un projet solide en phase avec les aspirations des Vertois. Les grands projets immobiliers annoncés par la majorité sortante rendent ce **besoin encore plus pressant avant que la dégradation de notre village ne soit irréversible.**

Les 15 et 22 mars, faites entendre votre voix en faveur de la démocratie locale, de l'environnement et d'un dynamisme retrouvé pour notre centre-ville : **votez pour la liste « Cœur Vertois » !**

*Agissons pour notre village !
Olivier Hourdou*

9 – UNE DÉMOCRATIE VIVANTE

Notre démocratie locale est malade de la politique du passage en force et de mesures prises à l'emporte-pièce dont les conséquences n'ont jamais été sérieusement évaluées. Au cours des années, nos dirigeants se sont progressivement enfermés dans une politique qui conduit notre village à la catastrophe. Trop de décisions ont été prises en opposition frontale avec l'intérêt général. Certaines hypothèquent l'avenir des futures générations de Vertois, tandis que d'autres ont créé une ambiance délétère dans les services municipaux.

Cette situation n'est plus tenable, elle doit cesser sans délai. La future majorité municipale doit renouer le lien avec nos concitoyens et pratiquer une politique de transparence sur ses décisions. Son action devra être bienveillante vis-à-vis des employés municipaux et de leur travail.

UNE DÉMOCRATIE TRANSPARENTE ET À L'ÉCOUTE

- **Inciter nos concitoyens à venir participer aux conseils municipaux en annonçant convenablement et suffisamment à l'avance leurs dates** ainsi que leur ordre du jour (hors circonstances exceptionnelles), ce qui fait défaut depuis des années
- **Tenir les conseils à des dates et horaires convenables** et assurer un taux de présence acceptable des conseillers de la majorité municipale
- **Proposer une planification indicative** des prochains conseils municipaux
- **Respecter tous les élus** et permettre à chacun de pouvoir exprimer sereinement ses opinions divergentes
- **Expliquer clairement les thèmes abordés** afin que les Vertois qui ont fait l'effort de venir dans les bancs du public puissent au minimum comprendre ce qui est débattu
- Renouer avec la tradition vertoise en **invitant systématiquement le public à s'exprimer en fin de conseil**
- Rétablir les **comptes-rendus** des conseils qui **rendent publics les votes de chaque élu** et qui **retranscrivent** même sommairement **les principales interventions**
- **Rendre compte des décisions du conseil dans le bulletin municipal** afin que nos concitoyens puissent suivre les débats et **veiller à un affichage municipal convenable**
- **Communiquer sur les grands projets de la commune** afin de les rendre publics avant que les débats n'aient lieu au conseil municipal

UNE ACTION MUNICIPALE DANS L'ÉTHIQUE ET LA COMPÉTENCE

- **Mettre définitivement fin à la politique du passage en force en *catimini* et gouverner avec empathie** en s'appuyant sur les Vertois
- **S'engager à consulter officiellement nos concitoyens** sur les projets qui ont un impact majeur sur notre village
- **Veiller à ce que ces projets bénéficient de toute la compétence requise** lors de leur processus d'élaboration
- **Pratiquer la transparence sur les consultations** et ne pas appuyer la politique menée sur des sondages à la représentativité contestable (par exemple en raison du faible nombre de réponses)
- **Faire en sorte que nos élus votent en toute connaissance de cause** avec une maîtrise même minimale des sujets qui ne sont pas directement de leur ressort
- **Exiger de tous les élus un comportement éthique et exemplaire**, à Vert-le-Petit mais aussi au sein des organismes intercommunaux, afin que l'intérêt général passe avant leur intérêt personnel

UNE GOUVERNANCE APAISÉE

- **Œuvrer au retour de la sérénité** dans les services municipaux et **mettre fin au climat délétère** qui paralyse l'action publique
- **Mener une politique de gestion du personnel cohérente** et ralentir le rythme du renouvellement des employés municipaux
- **Être à l'écoute des aspirations et des demandes** du personnel municipal et **s'appuyer sur leur expérience**

UN BUDGET ET UNE FISCALITÉ MAÎTRISÉS

- **Éviter les grands projets pharaoniques qui drainent toutes les ressources** au détriment des petites réparations routinières
- **Consacrer les ressources financières de la commune à la résolution des préoccupations immédiates des Vertois**
- **Conserver une fiscalité maîtrisée** qui fait face aux défis du financement des petites communes sans faire peser de charge financière supplémentaire sur les Vertois
- **Refuser l'application de la taxe sur le foncier non bâti**

10 – UNE INTERCOMMUNALITÉ QUI PROTÈGE LA RURALITÉ

Devenu incontournable, le niveau intercommunal est le cadre dans lequel sont prises de nombreuses décisions qui ont des conséquences directes sur notre quotidien. Objectifs d'urbanisation, développement économique, transports, accès aux soins et équipements sportifs sont autant de compétences qui soumettent nos communes à des arbitrages dominés par quelques communes urbaines dont les intérêts sont loin d'être toujours compatibles avec ceux de notre village et de ses habitants.

Sur les 21 communes de la Communauté de communes du Val d'Essonne (CCVE), les trois plus grandes villes possèdent 40 % des sièges : une garantie quasi systématique de remporter tous les votes. Les mécanismes de financement rendent nos communes rurales politiquement dépendantes des zones urbaines. La voix de nos communes est ainsi complètement marginalisée alors que la superficie de notre territoire est largement majoritaire.

Ce phénomène va encore s'aggraver au cours du prochain mandat : Mennecy, la ville la plus peuplée de la CCVE, va dépasser les 15 000 habitants, ce qui fera peser sur toutes nos communes rurales des contraintes supplémentaires d'urbanisation. Un désastre dont nos communes, aux infrastructures déjà saturées, ne se relèveront pas.

Écœurés par la passivité de nos élus sur ces sujets, nous sommes déterminés à changer les choses. Nous porterons la voix des Vertois devant la CCVE sans transiger sur nos intérêts fondamentaux, en étroite collaboration avec les autres communes rurales. Pour garantir le succès de cette démarche, nous avons adhéré à la « Charte des communes de la vallée de l'Essonne » qui fédère un grand nombre de listes candidates souhaitant porter la voix de la ruralité à la CCVE.

DÉFENDRE AVEC FORCE ET SANS RELÂCHE LA RURALITÉ ET L'INTÉRÊT DES VERTOIS

- Informer les Vertois sur les décisions prises au niveau intercommunal autrement que par un simple affichage illisible des comptes-rendus de la CCVE
- Défendre activement nos intérêts et mettre fin au vote passif favorable de toutes les décisions prises par la communauté de communes
- Refuser le transfert de la compétence d'urbanisme à la CCVE (refus du PLU intercommunal), lutter contre les interférences extérieures (département, etc.) et se prononcer contre les obligations intercommunales déraisonnables
- Faire porter la majeure partie des objectifs de développement du Schéma de cohérence territoriale (SCoT) sur les communes urbaines au lieu de condamner les Vertois au bétonnage de leurs zones naturelles

S'ALLIER POUR FAIRE PRÉVALOIR LA VOIX DES COMMUNES RURALES

- Coopérer avec les autres communes rurales de la CCVE pour faire entendre notre voix
- Contraindre ensemble la CCVE à faire de la défense de la ruralité et de l'environnement l'un des axes principaux de son action
- Atteindre les objectifs fixés par la « Charte des communes de la vallée de l'Essonne » afin de rétablir un cadre politique serein pour nos communes rurales (urbanisme rationnel et concerté, développement d'une offre de services cohérente, aide à la transition écologique et numérique, mutualisation des compétences)



RETROUVEZ CE TRACT ET NOS TRACTS PRÉCÉDENTS SUR NOTRE SITE

www.coeurvertois.fr

Nous sommes cofondateurs de la « Charte des communes de la vallée de l'Essonne ».

Cette charte vise à rassembler les villes de la CCVE autour de valeurs communes : démocratie, ruralité, protection de l'environnement, transition écologique, développement concerté...

La liste « Cœur Vertois » fera porter les préoccupations de notre village devant la CCVE !



Chantal MASSILAMANY
46 ans
Auxiliaire de puériculture



Laurent DUMONT
45 ans
Ouvrier paysagiste



Yvette VERMEULEN
59 ans
Infirmière libérale



Georges MARTINEAU
72 ans
Retraité



Catherine GAUTHIER
62 ans
Retraîtée



Paulo FERREIRA
47 ans
Technicien SAV



Anne-Marie ESTEVES
44 ans
Chargée de contenu produit marketing



Corentin GINOIS
24 ans
Baliseur routier ouvrier qualifié



Christine FÉLICITÉ
48 ans
Préparatrice en pharmacie



Éric VERMEULEN
61 ans
Ingénieur

**UNE ÉQUIPE ENGAGÉE POUR LE BIEN-ÊTRE DES VERTOIS
ET MOBILISÉE POUR L'ENVIRONNEMENT**



Olivier HOURDOU
45 ans
Artisan taxi



Naura BARREIRA
55 ans
Assistante administrative



Dominique FÈVRE
59 ans
Directeur technique



Céline DUMONT
42 ans
Infirmière en petite enfance



Dominique PERCHERON
53 ans
Ouvrier compagnon



Séverine BÉOT
24 ans
Éducatrice spécialisée



Jean-Louis DA SILVA
50 ans
Contrôleur qualité



Sylvie LE CALVEZ
48 ans
Assistante administrative et commerciale



Pierre-Loïc SAAIDI
40 ans
Enseignant-chercheur à l'université d'Évry



Odile BÉOT
60 ans
Assistante maternelle



Vincent BERNIER
41 ans
Chef d'entreprise



Manon POISSON
18 ans
Étudiante en alternance soin et service à la personne



Laurent BÉGOT
48 ans
Ingénieur



Magali PERCHERON
44 ans
ASH qualifié classe supérieure



Mikaël QUILBEUF
48 ans
Pilote production moteur aéronautique

LES 15 ET 22 MARS, AGISSONS POUR NOTRE VILLAGE !

FAISONS BATTRE NOTRE « CŒUR VERTOIS » AVEC OLIVIER HOURDOU !




www.coeurvertois.fr




[@coeurvertois](https://www.facebook.com/coeurvertois)

